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Martes 22 de septiembre de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Razón, Excélsior, El Financiero, Reforma, Ovaciones, El Universal, El Sol de México, La Prensa, El Heraldo de 
México, Crónica, 24 Horas, Milenio, La Jornada. 
 
Van 687 mil casos; AMLO: ya se ve la luz/La Razón, Excélsior, El Financiero, La Jornada 
“TENGO FE de que nos va a ir bien, que va a pasar esta racha de mala suerte, que vamos a salir del túnel, ya empieza a verse 
la luz”, afirmó el Presidente Andrés Manuel López Obrador ante la crisis que enfrenta México por el Covid-19. De gira por 
Morelos, donde encabezó el Plan de Reconstrucción a tres años de los sismos de 2017, destacó que esta pandemia ha 
causado mucho daño y la muerte de más de 73 mil personas. “Con el Grito de Independencia termine diciendo Viva la 
esperanza y es lo que creo, que vamos a salir del túnel, ya empieza a verse la luz que indica que vamos saliendo”, señaló. 
Durante su mensaje frente a la parroquia de San Miguel, López Obrador insistió en que se avanza para lograr la Cuarta 
Transformación de México, ya que se ha dado un primer paso al acabar con la compunción y el mal uso del presupuesto. 
Posteriormente, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que ya suman 697,663 confirmados y 73,493 
defunciones. Además, disminuyó 60% la mortalidad por Covid-19 entre las semanas 36 y 37, lo que representa su nivel 
máximo de reducción.  
 
Presume la Secretaría de Salud 24% de baja en epidemia/Reforma, Ovaciones 
Entre las semanas epidemiológicas 36 y 37 se registró una reducción del 24% por ciento de la epidemia de Covid-19, 
aseguró Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. “Hoy daremos como una noticia 
alentadora que entre la semana 36 y la 37, la epidemia se redujo 24%. Me refiero al número de casos estimados 
comparando los que se estimaban para la semana 36 con los de la semana 37”, afirmó.  
 
Disminuye índice de mortalidad, afirma Secretaría de Salud/El Universal, 24 Horas, El Sol de México, La Prensa 
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, informó que hasta ayer la cifra de 
defunciones confirmadas a causa del SARS-Cov-2 ascendió hasta 73,493; sin embargo, aseguró que un dato alentador es el 
descenso de la mortalidad en 60% entre la semana 36 a la 37. En la conferencia de prensa diaria sobre la situación de la 
pandemia en México, el funcionario federal refirió que son un millón 586,191 de personas estudiadas por posible contagio 
de Covid-19, donde 697,663 mil han dado positivo y 79,155 permanecen en sospecha. Aseguró que hay un dato alentador, 
pues de la semana 36 a la 37 la reducción de contagios fue de 24% y con respecto a la mortalidad, 60%; es la más baja de 
una semana a otra y que prevalece desde la 27, indicó. “Desde la semana 27 ha disminuido la mortalidad (...) es lo que está 
ocurriendo también en Europa. Pese a que están en rebrotes, la mortalidad o la letalidad del caso es cada vez menor, esto 
es resultado de muchos cambios que han ocurrido a los largo de los meses de la epidemia, en el manejo médico de la 
epidemia, en la oportunidad de detección, en la atención, en la calidad de la misma, en los mecanismo con los que se trata 
la enfermedad, por ejemplo, en el monitoreo temprano, la oxigenación no invasiva, la hidratación deliberada y otros varios 
mecanismos”, aseveró López-Gatell Ramírez.  
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Pide López-Gatell no especular/Milenio  
El subsecretario de Salud Hugo López- Gatell indicó que “no se deben sacar conclusiones anticipadas de que la vacuna de 
AztraZeneca es insegura” tras difundirse un segundo caso adverso. “Estoy tranquilo de que el comité de seguridad y 
monitoreo del ensayo hace el proceso adecuado”.  
 
Influenza, vacunas desde 15 de octubre/Milenio 
La Secretaría de Salud de CAM aplicará en tiempo récord más de un millón 800 mil dosis de vacunas contra la influenza a 
partir del 15 de octubre y durante noviembre, para proteger al personal sanitario, reducir cuadros clínicos graves y letales 
entre la población y evitar sobredemanda de hospitalización en plena contingencia por covid-19.  
 
Contraen Covid-19 5 mil embarazadas/Reforma 
Según informe epidemiológico encabezan casos Ciudad de México, Edomex, Tabasco y Guanajuato hasta el 13 de 
septiembre en México, 5,574 mujeres embarazadas o en puerperio han enfermado de Covid-19, de ellas 140 han muerto. 
De acuerdo con el informe epidemiológico semanal de la Secretaría de Salud, de las 14,636 mujeres embarazadas o en 
puerperio (primeras semanas después del parto) que presentaron síntomas de SARS-Cov-2, el 38.1% resultó positivo al 
virus. En tanto, el 5.6% (822) se reportaron como sospechosas; el 0.8% (115) fueron positivas a influenza; y el 52.8% (7,730) 
resultaron negativas. La Ciudad de México concentra el 16.9% de los casos que presentaron síntomas. Esta entidad también 
es la que registra el mayor número de casos positivos con 657.  
 
9 de 10 mujeres, en hospitales/El Heraldo de México 
En su portal de datos abiertos, el gobierno capitalino abrió un repositorio público para calcular el exceso de mortalidad por 
el virus en la capital que será actualizado periódicamente. De ahí se desprende un registro de 20,535 personas, cuyas 
muertes fueron asociadas al CoVID-19, con corte al 31 de agosto. Es decir, más de 10 mil casos por encima de la cifra oficial. 
Un análisis de estos datos realizado por El Heraldo de México, arroja que 18,823 personas murieron en un hospital (91.6%). 
Otras mil 390 en su domicilio (7%); 285 en otros sitios (1%) y en 37 casos el médico no registró el lugar de muerte. En 
promedio, las personas fallecidas tenían 61.6 años. Sin embargo, las muertes abarcan todos los rangos de edad, desde 
nueve bebés de un año hasta dos personas de 104 años. Además, 14 mil 13 son hombres (68%) y 6,515 mujeres (32 por 
ciento); mientras que en siete casos está indefinido el género. El repositorio de actas de defunción contiene los registros de 
2017 a 2020, pero se aclara que toda la información es preliminar y sujeta a revisión final del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi); la Secretaría de Salud del Gobierno de México y la Secretaria de Salud local (Sedesa).  
 
Celebra Hospital Juárez con impulso a enseñanza/24 Horas 
Con el sismo del 19 septiembre de 1985, una de sus torres colapsó; ahora respondió ante el Covid-19 Con equipos de alta 
tecnología y un plan maestro para construir un nuevo edificio de enseñanza, el Hospital Juárez de México celebró el 173 
aniversario de su fundación y 31 años de la inauguración de su nueva sede en la delegación Gustavo A. Madero, luego del 
sismo de 1985, donde una de sus torres colapsó. Fundado en agosto de 1847, en el Colegio de San Pablo, ubicado en el 
Centro de la Ciudad de México, fue utilizado como hospital de campaña durante la invasión de Estados Unidos a nuestro 
país. Ahora en un terreno de 62 mil 500 metros cuadrados, alberga ocho edificios que permiten brindar consulta a 47 
especialidades. El doctor Martín Antonio Manrique, director general, señaló en entrevista con 24 HORAS, que dicho 
nosocomio se ha destacado por ser un hospital escuela de donde cada año egresan 140 residentes; de ahíla importancia de 
construir un nuevo edificio escuela y de investigación. Al respecto, informó que tienen entre 74 y 80 protocolos y estudios 
de investigación por año, cuentan con 16 investigadores de tiempo completo y médicos que hacen investigación quirúrgica.  
 
Rinden homenaje a víctimas de sismo/24 Horas 
La mejor manera de honrar a los compañeros que cayeron en el sismo de 1985, es seguir dando un paso al frente y asumir 
los riesgos de la atención a los enfermos, a pesar de los retos y dificultades, como la pandemia del Covid-19, señaló el 
director general del Hospital Juárez de México, Martín Antonio Manrique. Relató que muchos de los sobrevivientes, que 
quedaron atrapados varios días bajo los escombros del edificio colapsado, continúan laborando y representan el ejemplo a 
seguir. En la ceremonia -a las 7:19 horas, misma hora en que inició el temblor del 19 de septiembre de ese año-, una Banda 
de Guerra de la Policía Auxiliar interpretó el Toque de Silencio.  
 
Repunta el colesterol por sedentarismo/24 Horas 
Cardiólogos hacen un llamado a la población a no bajar la guardia ante enfermedades cardiovasculares durante la pandemia 
El sedentarismo enferma a la población. La llegada del Covid- 19 y su confinamiento no sólo ha causado estragos en la vida 
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de las personas infectadas, también ha traído otras complicaciones a la población debido al desajuste en la dieta, actividad 
física e incluso estado anímico de los mexicanos. Hasta mayo de este año, los datos de la encuesta ENSARS-COV-2 realizada 
por el Instituto Nacional de Salud Pública a 1,073 adultos, revelaron un incremento en el sedentarismo en un 98%, aunado a 
esto, 73% aumentó su consumo en grasas saturadas y disminuyó la ingesta de verduras y frutas. El Cardiólogo 
Intervencionista y expresidente del AMPAC, Alfredo Estrada Juárez, comentó que “estos cambios en los hábitos higiénicos-
dietéticos generan obesidad, reforzando lo dicho en la encuesta ENSANUT 2016, tenemos 72% de sobrepeso y obesidad en 
nuestra población mexicana”.  
 
Habrá medición de la pobreza el próximo año/Excélsior 
El secretario ejecutivo del Coneval dijo que el recorte presupuestal de 2021 no afectará evaluaciones importantes como la 
del Insabi El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) estará en capacidad de entregar a 
la sociedad mexicana en 2021 una de las mediciones de pobreza multidimensional más esperadas de los últimos años, ya 
que incorporará el impacto del covid-19 sobre el ingreso y el acceso de los derechos sociales de la población no sólo a nivel 
federal y estatal, sino incluso llegará hasta el nivel municipal, pese al recorte presupuestal de 23.1% que sufrirá el 
organismo, aseguró José Nabor Cruz, secretario ejecutivo del Coneval. En mayo pasado, el organismo previó en su informe 
sobre Política Social en el Contexto del covid-19, que este año la pobreza extrema por ingreso podría aumentar hasta en 
10.7 millones de personas, pudiendo llegar el número de pobres hasta en 70.9 millones de personas. El funcionario explicó, 
en entrevista con Excélsior, que el recorte de recursos al Coneval para 2021 ya estaba previsto al interior del Consejo y por 
ello, en su propuesta se aseguraron de proteger los productos más sensibles para la sociedad mexicana, como lo son la 
medición de la pobreza multidimensional en los tres niveles y la realización de evaluaciones importantes, entre las que 
destaca la del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi).  
 
Nuevo etiquetado costará de 10 a 50 centavos por artículo/Milenio 
 “La industria está respondiendo al cambio. Ya se tiene poco tiempo para cumplir con la primera fase de la norma; estamos 
teniendo bastantes solicitudes de análisis de información, de diseño de las etiquetas y del nuevo cumplimiento; sin 
embargo, vemos por los periodos en los que se dio la norma que todavía hay dudas de cómo interpretar la información, 
hacer los cálculos, cómo diseñar de nuevo la etiqueta para incluir los iconos, el espacio que debe de ocupar, etcétera”, dijo 
la especialista. En calidad habrá un impacto sensorial en sabor, color y texturas que el consumidor pueda conocer. “Es algo 
complicado que se tiene que hacer con mucho esfuerzo”, aseguró Bautista. Cifras de la investigadora de mercados Kantar 
muestran que cerca de 85% de los alimentos preenvasados en México tendrá al menos un sello de advertencia. “En el 
proceso hay un reto porque todos los procesos alimenticios están diseñados con base en las tecnologías que se aplican; 
cambiar un proceso a escala industrial es un cambio costoso que puede implicar altos gastos”, señaló la especialista.  
 
Gastarán 2.6 mdp en sala de rayos X/El Sol de México 
De acuerdo con documentos de la licitación, los legisladores federales tienen proyectado adecuar una sala de servicio 
especializa do con vestíbulo o recepción, sala de ultrasonido con vestidor, sala de rayos X con vestidor, cuarto de disparo y 
cuarto de interpretación, la cual estará ubicada en el basamento del Edificio I de San Lázaro y tendrá dimensiones de 10 por 
seis metros cuadrados y una altura de 2.40 metros de alto. Al cierre de esta edición, se consultó a distintos legisladores para 
conocer la razón de esta obra, sin embargo, explicaron que desconocen el hecho y lo considera ron un despropósito, pues 
afirman que cuando alguien acude a los servicios médicos de la Cámara con una lesión, se le envía a un hospital para su 
valoración. Aunque en el anexo de la oferta para esta obra no se detalla de dónde provendrá el equipo que se instalará en 
San Lázaro, sí se pormenoriza que el contratista se encargará de realizar, junto con un Asesor Especializado en Seguridad 
Radiológica, la memoria analítica de blindajes, para que se tramite ante la Comisión Federal para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Cofepris) el permiso correspondiente para poder operar el equipo de rayos X.  
 
Revelan otro tropiezo de la vacuna de AstraZeneca contra Covid-19/La Razón 
A partir de las primeras horas de este lunes, más de 850 mil habitantes de 37 zonas de Madrid identificadas como de alto 
riesgo por la incidencia de contagios de Covid-19, que están impulsando a España como la nación europea con las cifras más 
alarmantes de la segunda ola de contagios, vieron limitada su movilidad a 140 días de iniciado el desconfinamiento. En 
dichas regiones sólo se puede salir y entrar por motivos laborales, médicos, accesos a centros educativos, regresar a la zona 
residencial; asistencia a personas mayores, menores o dependientes; acceso a entidades bancarias o de seguros, legales o 
administrativas; acudir a exámenes o cualquier otra necesidad prioritaria, urgente o de fuerza mayor.  
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Artículo de Opinión: Dr. Gerardo Gamba/Crónica  
Lo recomiendo para quien quiera estar muy bien informado de cómo está el asunto en realidad, el tamaño de lo que falta 
por venir y lo que se recomienda hacer a los gobiernos para tratar de frenar el tsunami que ha significado esta pandemia a 
la salud global. Esta comisión fue creada el 9 de julio para ayudar y aconsejar a los gobiernos, sociedad civil e instituciones 
de la ONU en la respuesta a la pandemia del COVID-19. En este documento se hace un análisis de la situación del COVID en 
91 países que han publicado suficientes datos al 30 de agosto. México aparece en el lugar número 68 de 91, con los 
siguientes números: 44.4 casos nuevos en promedio por cada millón de habitantes, 4.5 muertes nuevas por día, por cada 
millón, con 1.9 pruebas por cada caso detectado. En la misma tabla hay 19 países que tienen menos de 5 casos nuevos por 
millón. En general todos estos países hacen más de 100 pruebas por cada caso detectado. Siguen 16 países que reportaron 
entre 5 y 10 casos nuevos por millón, 37 países entre 11 y 50 nuevos casos por millón, ocho países que reportan entre 51 y 
100 casos nuevos por día por millón de habitantes y once que reportan más de 100 diarios. Sin embargo, los 9 países de la 
lista hacen significativamente más pruebas que nosotros. México es el país que menos pruebas hace, con 1.9 por cada caso 
y por lo tanto es el país con menor detección de COVID, por lo que los 44.4 casos nuevos por día por millón de habitantes 
son bastante menos que la realidad, De ahí que solo parte del exceso de mortalidad que hemos registrado en el país en este 
año se explique por COVID, ya que hay un porcentaje considerable de defunciones que deben ser por COVID pero no son 
registradas como tal, porque no fueron detectadas. 
 
Los decesos son al doble/El Heraldo de México 
El 19 de junio, el subsecretario López-Gatell reportaba solo 20 mil 394 fallecimientos confirmados. “El subregistro de 
muertes que vemos hasta junio nos permite darnos una idea de cómo podría estar la situación actualmente, incluso se 
habla que el número de muertes que ahorita está en poco más de 70 mil podría ser el doble o el triple de los que 
conocemos, es un tema en el que tendremos que mantener el ojo durante los siguientes meses o años para conocer el 
saldo trágico”, aseguró Roldán. Este es sólo una de las discrepancias o del “baile de datos” que señalan durante la gestión 
de la pandemia, dijo.  
 
No hay 20 mil mdp en el presupuesto para vacuna; PAN/Ovaciones 
El coordinador de la bancada del Partido de Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Romero Hicks, exigió que se destinen 20 mil 
millones de pesos para la compra anticipada de la vacuna contra el COVID-19 en el presupuesto para 2021. Pidió no seguir 
profundizando la tragedia de la pandemia, pues la salud no debe estar ausente del presupuesto de gasto de 2021, “el saldo 
de más de 70 mil muertos marcará el balance de esta administración”. El coordinador de la bancada del Partido de Acción 
Nacional (PAN), Juan Carlos Romero Hicks, exigió que se destinen 20 mil millones de pesos para la compra anticipada de la 
vacuna contra el COVID-19 en el presupuesto para 2021. Pidió no seguir profundizando la tragedia de la pandemia, pues la 
salud no debe estar ausente del presupuesto de gasto de 2021, “el saldo de más de 70 mil muertos marcará el balance de 
esta administración y no puede ser el indicador frío de una estadística o punto de comparación con otros países”. Indicó 
que se trata del dolor de los mexicanos, del drama de miles de familias, quienes reclaman una explicación, el 
acompañamiento solidario del Estado, ya que cada persona tiene o tuvo nombre, rostro, corazón, domicilio y apellidos.  
 
 


